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ЗАРУБЕЖНЫЕ 
НОВОСТИ

Когда шесть лет назад при создании 
региональной общественной органи-
зации «Флоту — быть!» её председа-

тель В.А. Беляев произнёс эти слова, по ря-
дам собравшихся прошелестел недоверчи-
вый шепоток. Пришлось бывалому подвод-
нику напомнить всем:

— Первый серьёзный успех русских под-
водников золотыми буквами вписал моряк-
подводник Александр Николаевич Бахтин, 
под чьим командованием подлодка «Панте-
ра» 31 августа 1919 года потопила у остро-
ва Цискар новейший английский эскадрен-
ный миноносец «Виктория», что было по 
тем временам блестящей операцией. А был 
тот капитан — орловец, внук знаменитого 
основателя Орловского кадетского корпу-
са.

Были и другие подвиги в прошлом. Но и 
нынешние подводники-орловцы могут 
вспомнить о многом. Надо сказать, что на 
Орловщине в общественной организации 
«Флоту — быть!» находится семь тысяч мо-
ряков, из них две с половиной тысячи — 
подводники. Вот тебе и сухопутная об-
ласть!

Перечислять подводников можно долго. 
Почётным председателем организации 
«Флоту — быть!» является контр-адмирал 
Л.М. Сальников, проживающий в Дмитров-
ске, бывший командир всей Беломорской 
военно-морской базы.

Он был испытателем практически всех 
новейших атомных подлодок. Когда 
в разговоре с ним Беляев упомянул 

про свой «Орёл», Леонид Михайлович сра-
зу же вспомнил поведение всех механиз-
мов этого подводного корабля при испыта-
ниях.  

Уникальная судьба у Анатолия Петрови-
ча Денисова, отдавшего флоту 34 года, на-
чавшего службу рулевым-сигнальщиком на 
Черноморском флоте и закончившего ко-
мандиром дивизии атомных подлодок на 
Тихом океане.

Иван Михайлович Щекотихин, участник 
ликвидации трёх ядерных аварий, совер-
шил 15 дальних походов, причём несколько 
из них — подо льдами Арктики.

Арктика вошла в новейшую историю на-
шего подводного флота трагической и ге-
роической страницей…

— Погибший «Курск» пошёл на то роко-
вое задание вместо «Орла», потому что у 
нас в последний момент возникли пробле-
мы с винтом. Мы держим связь с соседями, 
да и со всеми моряками-подводниками 
страны, ведь общественная организация 
«Флоту — быть!» сейчас входит в состав 
всероссийского движения поддержки фло-
та.

Подводники не живут воспоминаниями. 
Они активно участвуют в военно-патриоти-
ческой работе: начиная с матроса запаса 

Северного флота нынешнего первого за-
местителя губернатора Ю.В. Коростелкина 
и заканчивая капитаном третьего ранга 
В.Н. Пискуновым, организовавшим в ор-
ловской школе № 10 клуб «Юный моряк», 
преподающим ОБЖ.

Полковник милиции Л.С. Дмитриев счи-
тает В.А. Беляева чуть ли не побратимом, 
поскольку служил на ди-
зельной лодке той же се-
рии — 613. Ставший в Лив-
нах немалым «газовым» на-
чальником, И.В. Овсянни-
ков откликается на про-
сьбы школьников, когда 
дело касается помощи в 
военно-патриотическом 
воспитании. 

Вместе с командиром 
«Орла» В.А. Осекиным и за-
мполитом В.А. Беляевым 
послужил на «Орле» и 
О.Г. Слепец, принявший 
потом командование этой 
гигантской субмариной. 

Олег Георгиевич после 
ухода в запас руководил 
нашим знаменитым «Ор-
ловским Полесьем». Мы  
писали об этом.

Подводники-орловцы 
увековечивают память мо-
ряков-десантников, погиб-
ших в годы Великой Отече-
ственной под Дмитров-
ском, ежегодно встречают-
ся друг с другом и в офици-
альной обстановке, и в 
просто дружеской. Будет 
такая встреча и сегодня.

Поскольку Беляев и 
поныне является бессменным пред-
седателем региональной обще-

ственной организации «Флоту — быть!»  и 
рассказывает о своих товарищах с непо-
средственным восхищением, я попросил 
его поведать о чисто эмоциональных ощу-
щениях человека при погружении под воду 
в стальной «скорлупе».

Валентин Алексеевич, отдавший флоту 
тридцать лет, служивший на Балтийском, 
Черноморском, Северном флотах на ди-
зельных и атомной подлодках, испытывав-
ший новейшее оружие, противодейство-
вавший турецким ВМС, патрулировавший в 
Средиземноморье, ответил просто:

— При первом погружении — хорошо 
понятный любому живому существу лёгкий 
дискомфорт. И в то же время — уверен-
ность в надёжности нашей техники. Потом 
это просто работа — важная, ответствен-
ная.

А ведь работа эта называется подвигом.
Юрий ФИЛЬЧАКОВ.

(Окончание. 
Начало на 1-й стр.)

Сегодня, спустя сорок 
лет, отставной адмирал го-
ворит об этом буднично и 
старается ничем не подчер-
кнуть то, как тяжело прихо-
дилось в борьбе за здоро-
вье и возможность продол-
жать службу. Вместо этого 
Леонид Михайлович доста-
ет с полки одну из книг о 
подводном флоте и предла-
гает  прочесть статью. «Све-
тящийся адмирал» — читаю 

название... «Такое прозви-
ще мне потом дали подчи-
ненные», — с улыбкой пояс-
няет Сальников. 

...Несмотря на болезнь, 
море по-прежнему не дава-
ло ему покоя. Поэтому, не 
дожидаясь полного оконча-
ния лечения, Сальников на-
стоял на выписке из госпи-
таля и на очередной под-
лодке ушел в боевой поход. 

Спустя два года Сальни-
ков вновь оказался за пар-
той — сначала на высших 
офицерских классах, позд-
нее — в Военно-морской 
академии в Ленинграде. 
Вместе с дипломом этого 
военного вуза Сальников 
досрочно получил и новые, 

капитанские, погоны. Те-
перь под началом капитана 
I ранга была целая дивизия 
подводных лодок стратеги-
ческого назначения. 16 бал-
листических ракет, находив-

шихся на борту каждой из 
них, были способны стереть 
в радиоактивный пепел 
крупнейшие города Соеди-
ненных Штатов. Из-за ма-
лой дальности подлета при-
ходилось нести дежурство 
под боком у американцев — 
недалеко от Бермудских ос-
тровов. Мало кто знает, что 
по  пройденным расстояни-
ям это были настоящие кру-
госветные плавания, прове-
денные вдали от семьи и 
родных… 

И в который раз судьба 
вмешалась в жизнь Леонида 
Михайловича. Походы оста-
лись позади, с 1979 года 
Сальников занялся испыта-
ниями новых и прошедших 

модернизацию субмарин. 
Адмирал до сих пор не мо-
жет забыть испытаний под-
водной лодки «Акула» — 
первой из знаменитой се-
рии «Тайфун». 

— Тогда мы утерли нос 
американцам. В один день с 
нами они испытывали свою 
аналогичную лодку «Огайо». 
У них обнаружилась масса 
недоработок, а мы сумели 
справиться со всеми воз-
никшими трудностями. Это 
негласное соревнование мы 
выиграли, — не без гордо-
сти произносит контр-ад-
мирал.

Испытанные Сальнико-
вым и модернизированные 
«Тайфуны» будут продол-
жать находиться в строю 
еще долгие годы. Сейчас 
именно на них устанавлива-
ют новые ракеты типа «Бу-
лава» — главную ударную 
силу российского подвод-

ного флота и неотъемлемую 
часть сил так называемой 
ядерной триады. 

...В конце 1980-х годов 
военно-морские учения в 
Советском Союзе про во-
дились все реже и реже. По 
сути, прощальным салютом 
таявшей военной мощи 
СССР стал уникальный од-
новременный пуск 16 бал-
листических ракет с подло-
док Северного флота, со-
стоявшийся летом 1990 го-
да. Подобных стрельб ни на 
советском, ни на современ-
ном российском флотах не 
проводилось. Идея «авто-
матного» залпа ракетами 
принадлежала тогдаш не му 
главкому ВМФ адмира лу 
флота В.Н. Чернавину; руко-
водил уникальной опера ци-
ей контр-адмирал Л.М. Са-
ль  ни ков.

Сейчас  Леониду Михай-
ловичу шестьдесят семь. В 
последний раз прославлен-
ный командир ступал на 
борт подводной лодки че-
тырнадцать лет назад. Тем 
не менее можно только по-
завидовать удивительной 
энергии этого человека. Не-
смотря на возраст, он все 
так же по-военному четко 
отдает честь при встрече, а 
широта его души и госте-
приимность сразу же распо-
лагают к себе. На парадном 
кителе адмирала десятки 
орденов и медалей — со-
ветских, российских и зару-
бежных, но одну медаль он 
ценит превыше всего: «Знак 
командира подводной лод-
ки — это самая высшая на-
града для подводника. 
Именно на командире во 
многом лежит ответствен-
ность за безопасность стра-
ны. Поэтому в канун празд-
ника хотелось бы пожелать 
всем морякам-подводникам 
стремиться к этому званию 
и быть достойными его».

Андрей ЗИМАРЕВ.

В своем докладе председатель 
Орловского областного суда 
В.Н. Волков отметил, что на сегод-
няшний день объем выполняемой 
судьями работы по-прежнему оста-
ется достаточно значительным, за-
метно увеличилось количество граж-
данских дел и материалов об адми-
нистративных правонарушениях. 
При этом впервые за последние че-
тыре года уменьшилось количество 
уголовных дел, поступивших в район-
ные суды. По сравнению с 2006 го-
дом незначительно снизилось коли-
чество рассмотренных дел о мошен-
ничествах, взятках, кражах, убийст-
вах и умышленном причинении тяж-
кого либо средней тяжести вреда 
здоровью, однако наблюдается рост 
дел, связанных с незаконным оборо-
том наркотических веществ.

На 39 процентов в минувшем году 
уменьшилось количество дел, рас-
смотренных с нарушением процес-
суальных сроков. Примечательно, 
что в Верховный суд РФ в кассаци-
онном порядке было обжаловано 
пять решений Орловского областно-
го суда, которые оставлены без из-
менения, и два определения. Отме-
нено  только одно определение о 
приостановлении производства по 
делу. Все приговоры по делам, рас-
смотренным в том числе и с участи-
ем присяжных заседателей, в нашей 
области оставлены Верховным су-
дом РФ без изменения.

Суды меньше стали избирать ме-
рой пресечения арест. Меньше ста-
ло ходатайств об аресте и от проку-
ратуры. Однако судами области не 
применяется в качестве меры пре-
сечения залог. В.Н. Волков обратил 
на это особое внимание судей и под-
черкнул, что в предусмотренных за-
коном случаях необходимо более 
широко использовать на практике 
эту меру пресечения.

— Особую озабоченность  вызы-
вает сложившаяся  в судах практика 
прекращения уголовных дел, — за-
метил в своем выступлении Волков. 
— В районных судах области  каждое 
четвертое дело было  прекращено за 
примирением  сторон  либо  в  связи   
с деятельным   раскаянием.   Таким 
образом, подсудимые избегали уго-
ловной ответственности за содеян-
ное. Более того, имели место слу-
чаи, когда уголовные дела прекра-
щались без вызова    потерпевших   в   
судебное    заседание    и    соответ-
ственно  при  отсутствии их заявле-
ний о прекращении уголовных дел за 
примирением.

Председатель областного суда 
обратил внимание служителей Фе-
миды на то, что вопрос о прекраще-
нии дела должен рассматриваться 
судьей в каждом конкретном случае, 
с учетом обстоятельств совершен-
ного преступления, личности подсу-
димого.

— Не надо забывать о том, что 
безнаказанность порождает реци-
див преступления,   а  прекращение  
дела  за  примирением  —  право,   но  
не обязанность суда, — заметил 
В.Н. Волков.

Серьезным нареканиям на кон-
ференции подверглась практика 
рассмотрения отдельными судьями 
области материалов об условно-до-
срочном освобождении. Был приве-
ден пример, когда уже через пять 
дней после отбывания наказания че-
ловек вновь совершал особо   тяж-
кое   преступление.   В   работе   су-
дьи   ни   в   одном      случае формаль-
ный подход к делу просто недопус-
тим! 

На конференции отмечалось, что 
своевременное и качественное рас-
смотрение дел — одна из главных 
задач судопроизводства. Для этого 

людям в мантиях необходимо посто-
янно повышать свой профессио-
нальный уровень, следить за изме-
нениями в законодательстве, изу-
чать судебную практику. Волокита, 
допускаемая иногда судьями,  ущем-
ляет  интересы  граждан,   подрывает  
авторитет  судебной власти в целом. 
Кстати, в недавнем постановлении 
Пленума Верховного суда РФ указа-
но, что за неоправданное нарушение 
сроков рассмотрения дел и сущест-
венное ущемление прав и законных 
интересов участников судебного 
процесса судья может понести дис-
циплинарную ответственность 
вплоть до прекращения полномо-
чий.

На конференции отмечалось, что, 
несмотря на   увеличение штатной 
численности мировых судей   в обла-
сти, их нагрузка по рассмотрению 
дел  по-прежнему остается высо-
кой.

Немало нареканий представите-
ли судейского сообщества Орлов-
щины высказывали в адрес след-
ственных органов. Основной недо-
статок их работы — низкое качество   
расследования уголовных дел, поэ-
тому  судьи нередко возвращают де-
ла в прокуратуру. На стадиях пред-
варительного расследования   зача-
стую   не   проводятся   необходимые   
экспертизы,   что также впоследст-
вии негативно сказывается на сро-
ках рассмотрения   дел. Нередки 
сбои и в работе конвойной службы 
(как выяснилось,  причина банальна 
— нет денег на бензин).

В завершение конференции пред-
седатель Орловского областного су-
да В.Н. Волков обратился к ее участ-
никам:

— Мы должны организовывать 
свою работу таким образом, чтобы 
ни судейское сообщество области в 
целом, ни отдельные судьи не теря-
ли своего юридического лица.

Дина ЯГУПОВА.
Помощник председателя 

Орловского областного суда.

Трагедия в Албании
В результате взрыва в Албании 
полностью разрушено 315 
зданий. 
В зоне взрыва оружейного 
склада, произошедшего в 
субботу в окрестностях Тираны, 
всего пострадало 2 тыс. 300 
зданий и строений. Такие данные 
привел премьер-министр 
Албании Сали Бергиша.
«О силе взрыва говорит тот факт, что 315 

зданий в зоне происшествия разрушено пол-
ностью, 185 зданий серьезно повреждено, 200 
— повреждено средне, остальным нанесен не-
большой ущерб», — сообщил Бергиша.

Он также сказал, что правительство возьмет 
на себя возмещение всех убытков от этой ка-
тастрофы.

«Граждане и предприниматели страны про-
демонстрировали большую солидарность, 
сразу откликнувшись на трагедию и предло-
жив финансовую помощь», — заявил премьер.

На данный момент подтверждено, что по-
гибли 9 человек, еще 9 считаются пропавшими 
без вести. Более двух сотен человек, в том 
числе дети, получили ранения, около 50 чело-
век остаются в больницах.

Власти Албании получают соболезнования 
в связи с произошедшим.

Гонконг атакован 
загадочным вирусом

В Гонконге зарегистрирована 
вспышка эпидемии неизвестного 
вируса.
В связи со стремительным распростране-

нием эпидемии загадочной болезни, напоми-
нающей грипп, начиная с четверга в Гонконге 
закрыты все детские сады и школы. Вирус рас-
пространился уже по 25 учреждениям образо-
вания и здравоохранения, но природу его экс-
перты до сих пор не могут определить. Самое 
худшее предположение, выдвинутое медика-
ми: болезнь вызывается мутированным виру-
сом — возбудителем птичьего гриппа, роди-
ной которого Гонконг стал еще в 1997 году.

Китай стянул войска
Для стабилизации напряженной 
обстановки Китай ввел в 
историческую столицу Тибета 
Лхасу военные части.
 С 14 марта столицу Тибета охватили массо-

вые беспорядки. В результате, по разным дан-
ным, от них пострадали несколько десятков 
человек, погибли не менее 10 местных жите-
лей. Главным требованием митингующих явля-
ется возврат независимости Тибету. Подраз-
деления китайской полиции и армии, стянутые 
к столице Тибета, уже начали вести патрулиро-
вание. По мнению руководства Китая, лишь 
небольшая группа людей противостоит ста-
бильности и гармонии Тибета. «Они противо-
стоят воле народа и обречены на провал».

Аукцион в Лондоне 
собрал 4,1 млн.евро

В Лондоне состоялся аукцион 
русского современного 
искусства, собравший 4,1 млн. 
евро и установивший новый 
рекорд — на живопись Олега 
Васильева, картина которого 
продана за 468,5 тыс. евро.
Картина Васильева «Закат» сразу же была 

выделена организаторами аукциона. Она изоб-
ражает памятник Ленину в конце туннеля, и это 
довольно редкий для Олега Васильева пример 
употребления символов советской эпохи. Ху-
дожник больше интересовался эффектами 
космического цвета и часто писал уходящие в 
никуда анонимные фигуры.

ПРИГОВОР 
ЗАЩИТНИКУ 

«БРОНЗОВОГО 
СОЛДАТА»

Харьюский уездный суд Таллина 
приговорил активиста движения 
«Ночной дозор» Юрия Журавлева 
к полутора годам условного 
заключения и штрафу в 400 евро 
за участие в апрельских 
массовых беспорядках 2007 года. 
35-летний Журавлев был признан виновным 

в разграблении магазина на основании кадров 
уличной видеокамеры. На них активист «Ноч-
ного дозора» стоит посреди улицы с картонной 
коробкой, идентифицировать которую суду так 
и не удалось, а человек якобы «с прической, 
как у обвиняемого», разбивает витрину мага-
зина. 

По сообщениям информагентств.

«Орёл — город 
морской славы!»

Счастливые звёзды, 
упавшие на погоны

СУДЬИ ПОДВЕЛИ ИТОГИ ГОДА

Формальный подход к работе недопустим!
Судьям  следует  исключить случаи  формального  
подхода     к своей работе — эта мысль лейтмотивом 
звучала на прошедшей в Орловском областном суде 
конференции судей.

СЕГОДНЯ — ДЕНЬ СОЗДАНИЯ ПОДВОДНЫХ СИЛ РОССИЙСКОГО ФЛОТА, ДЕНЬ МОРЯКА-ПОДВОДНИКА

Квалификационные требования 
к кандидату:

- высшее юридическое образование;
- не менее 3 лет стажа работы по 

специальности.
Для участия в конкурсе 

представляются:
1. Личное заявление;
2. Собственноручно заполненная 

и подписанная анкета;
3. Копия диплома о высшем обра-

зовании;
4. Копия трудовой книжки или 

иные документы, подтверждающие 
трудовую (служебную) деятельность;

5. Копия паспорта; 
6. Медицинская справка по ф. 086/У;

7. Фотографии размером 4х6 
(2 шт.) на матовой бумаге в черно-
белом изображении.

8. Справка из налоговой инспекции 
о представлении сведений об иму-
щественном положении кандидата.

Документы принимаются в тече-
ние 30 дней со дня опубликования 

объявления в газете.
Прием документов: с 10.00 до 

16.00 в здании Залегощенского 
районного суда Орловской области 
по адресу: Орловская область, 
п. Залегощь, ул. Горького, д. 18-а.

Справки по телефону (8-486-48) 
2-13-92, факс (8-486-48) 2-12-35.

УПРАВЛЕНИЕ СУДЕБНОГО ДЕПАРТАМЕНТА  В ОРЛОВСКОЙ ОБЛАСТИ ОБЪЯВЛЯЕТ КОНКУРС НА ЗАМЕЩЕНИЕ ВАКАНТНОЙ ДОЛЖНОСТИ
ГОСУДАРСТВЕННОЙ ГРАЖДАНСКОЙ СЛУЖБЫ

-главного специалиста Залегощенского районного суда Орловской области.
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АПРК «Орёл».


